

convaincus que l'Unité doit avoir son directeur général et un budget raisonnable pour lui permettre de réaliser son programme.

Nous espérons que l'évolution des priorités, priorités qui devraient certainement changer, aurait permis d'y affecter des fonds prévus pour d'autres activités moins urgentes.

Nous pensons notamment à l'Organisation interaméricaine de défense. Il semble en outre y avoir un consensus selon lequel le rôle et le mandat de l'Organisation devraient être revus en fonction de l'évolution des problèmes de sécurité dans la période de l'après-guerre froide. Lorsque la principale menace à la démocratie est d'origine militaire, l'OEA devrait certainement réaffecter des fonds prévus pour des activités militaires à des activités démocratiques.

J'invite le Secrétaire général à examiner attentivement cette question.

Le Canada fera sa part. Nous appuyons présentement l'Association pour la démocratie et le développement dans les efforts qu'elle déploie pour promouvoir la démocratie et le développement en Amérique centrale. Nous fournissons en outre à l'Unité une assistance technique et financière directe. Il me fait plaisir d'annoncer aujourd'hui que le Canada affectera une somme supplémentaire de 1 million de dollars directement à l'Unité pour lui permettre d'entreprendre le plan de travail approuvé l'an dernier.

Le besoin ne fait aucun doute et l'objectif est incontestable. Cette question devrait, selon moi, être la priorité de l'OEA.

Monsieur le président, les gestes que nous posons à la défense de la démocratie et en conformité avec la Charte constituent la norme selon laquelle nous serons jugés. Cette question déterminera si l'OEA est une institution viable, qui a un rôle évident à jouer au sein des Amériques.

Le Canada a appuyé la Déclaration de Santiago parce qu'elle semblait offrir une possibilité de soutenir les traditions et les idéaux démocratiques par le biais des institutions de l'OEA. Il s'agit de notre patrimoine et de notre objectif communs, de même que de notre responsabilité collective.

Je ne doute pas qu'en dépit des obstacles, la démocratie progressera dans les Amériques et que nous pourrons assurer, à tous les peuples qui y vivent un avenir de paix et de justice.

Je vous remercie.